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REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL DE ALFÂNDEGA DA FÉ 
ATA n.º 06 — 26/03/2024 

 

---------- Aos vinte e seis dias do mês de março de dois mil e vinte e quatro, compareceram, pelas catorze horas e trinta 

minutos na sala de Reuniões dos Paços do Concelho os Senhores: EDUARDO MANUEL DOBRÕES TAVARES, 

Presidente, MARIA MANUEL ROCHA CUNHA SILVA, Vice-Presidente; RUI JORGE BARRACHO FIGUEIREDO, VÍTOR 

JOSÉ NEVES BEBIANO e JOSÉ JOAQUIM REBOREDO ALMENDRA, vereadores. ------------------------------------------------  

---------- Compareceram também a Coordenadora Técnica da Divisão Jurídica, Administrativa e Recursos Humanos, 

Helena Margarida Castilho Simões, que secretariou a reunião, e a Técnica Superior de Comunicação, Catarina Teixeira.  

---------- Seguidamente, o Senhor Presidente da Câmara declarou aberta a reunião, após o que foram aprovadas por 

UNANIMIDADE, dos presentes, as atas das reuniões ordinárias realizadas nos dias vinte e sete de fevereiro e doze de 

março de dois mil e vinte e quatro, previamente enviadas por correio eletrónico a todos os membros do Executivo, tendo 

sido dispensada a sua leitura. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

---------- De seguida, foi dado conhecimento do Balancete e tomadas as seguintes decisões: ------------------------------------- 

----------------------------------------------------------------------BALANCETE -----------------------------------------------------------------------  

---------- Foi tomado conhecimento da existência de fundos através do Balancete do dia vinte e cinco de março de dois mil 

e vinte e quatro, que acusa o saldo de € 694.479,29 (seiscentos e noventa e quatro mil, quatrocentos e setenta e nove 

euros e vinte e nove cêntimos) em dotações orçamentais e €140.694,52 (cento e quarenta mil, seiscentos e noventa e 

quatro euros e cinquenta e dois cêntimos) em dotações não orçamentais. -------------------------------------------------------------- 

---------------------------------------------------PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA --------------------------------------------------  

---------- O Senhor Presidente da Câmara usou da palavra, e depois de cumprimentar todos e todas, bem como às pessoas 

que acompanham esta reunião pelas redes sociais, informou que tem dois assuntos para o período antes da ordem do 

dia. Começou por propor um voto de pesar pelo desaparecimento do ilustre Alfandeguense, Professor Doutor Norberto 

Canha, ilustra médico Ortopedista, que desempenhou as suas funções na Faculdade de Medicina de Coimbra e foi 

presidente do Conselho de Administração dos Hospitais da Universidade de Coimbra. Não vivendo em Alfândega da Fé, 

foi uma figura marcante nas instituições de Alfândega da Fé. Foi Presidente da Cooperativa Agrícola de Alfândega da Fé 

e Presidente da Assembleia Municipal de Alfândega da Fé. A este voto de pesar, associaram-se os restantes membros 

do executivo Municipal. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

---------- Para terminar a sua intervenção, o Senhor Presidente deu conhecimento, que chegou o titulo dos Recursos 

Hídricos para a construção da Barragem de Gebelim. Informou ainda, que foi assinado na semana passada, o contrato 

de concessão entre a Agência Portuguesa do Ambiente, a Direção Geral de Agricultura e a Junta de Agricultores. Referiu, 

que finalmente há luz verde para o arranque desta obra e que já está marcada para o dia oito de abril, a consignação dos 

trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

---------- Não tendo mais nenhum assunto, o Senhor Presidente passou a palavra aos Senhores Vereadores. ----------------

---------- O Senhor Vereador Vitor Bebiano, usou da palavra. Disse que tinha alguns assuntos, sendo que alguns deles lhe 

tinham sido transmitidos por parte de habitantes do concelho. Começou por mencionar a Extensão do Perímetro de Rega 

da Barragem de Santa Justa, porque, por lá foram vistas máquinas a trabalhar, pergunta se já é no âmbito da extensão 

do Perímetro. Seguidamente questionou o Senhor Presidente de quantos e quais os funcionários que estão na situação 

de atos únicos e o porquê da necessidade destes atos únicos. Relativamente à água de consumo da Barragem de 

Sambade, foi-lhe dito por um habitante da aldeia, que a barragem quando atinge uma certa cota, que a água iria 

diretamente para consumo, sem passar pela estação de tratamento. Disse que lhe parece um pouco impossível, mas 

pergunta se é possível que aconteça. Disse também que um habitante da Av. Sá Carneiro lhe perguntou, porque é que 
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foram retirados os contentores que se encontravam no parque de estacionamento, junto ao prédio, e não foram colocados 

outros. Para finalizar, solicitou ao Senhor Presidente, um ponto da situação da obra do Lagar d’El Rei e se havia a 

possibilidade de no fim da reunião poderem fazer uma visita à obra. ---------------------------------------------------------------------

---------- O Senhor Presidente usou da palavra para responder às questões colocadas. Relativamente ao Bloco Norte, 

disse que não é verdade que as obras já tenham começado, porque como já tinha dito noutras ocasiões, existe o projeto 

de execução, mas está a aguardar a aprovação por parte da Direção-Geral da Agricultura e Desenvolvimento Rural 

(DGADR). Havia a necessidade de fazer um contrato por parte da DGADR, entre o Município de Alfândega da Fé, o 

Município de Vila Flor e a Associação de Beneficiários, para se poder dar seguimento a esse assunto e para o Município 

ser ressarcido do dinheiro que já adiantou, porque o projeto de execução custou €90.000.00 (noventa mil euros). Disse 

ainda, que se foram vistas por lá máquinas, não são certamente desta obra, porque ainda tem que ser lançado o concurso. 

---------- Quanto aos atos únicos, o Senhor Presidente referiu, que ao longos dos últimos anos, sempre que há necessidade 

de os funcionários que estão em contratos CEI’s, a assumir funções importantes, e que seja importante assegurar esses 

serviços, se fazem esses atos únicos. Disse que de momento não sabe o numero de atos únicos, mas que não são muitos, 

e provavelmente até já acabaram, mas que em breve haverá necessidade de fazer alguns, uma vez que já desde junho 

do ano passado que não temos candidaturas aprovadas pelo Centro de Emprego. Disse ainda, que irá enviar aos 

Senhores Vereadores uma listagem dos atos únicos existentes. ---------------------------------------------------------------------------

----------O Vereador Vitor Bebiano, questionou se a Câmara faz algum seguro para estes funcionários ou se são os 

funcionários que têm que o fazer. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

---------- O Senhor Presidente respondeu, que são os funcionários que têm que o fazer, até porque já está incorporado no 

valor que lhe é pago. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

---------- Continuando, o Senhor Presidente, referente à água de consumo em Sambade, disse que não compreendeu a 

pergunta, porque é uma coisa que não faz sentido. A água que vai para a aldeia de Sambade, tem que passar 

obrigatoriamente na estação de tratamento da barragem de Sambade, e depois, é bombeada para o reservatório, e a 

partir daí faz-se o abastecimento à aldeia. --------------------------------------------------------------------------------------------------------

---------- O Senhor Vereador Vitor Bebiano, insistiu, e perguntou novamente se não há hipótese nenhuma de o povo de 

Sambade ter consumido água sem passar pela estação de tratamento, ao que o Senhor Presidente explicou, que tem 

havido problemas nas zonas mais altas da aldeia, e algumas casas estão a ser abastecidas pelos depósitos de cima, mas 

que essa água é controlada. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

---------- Quanto aos contentores na Av. Sá Carneiro, o Senhor Presidente disse que não tinha informação alguma dessa 

situação e perguntou ao Senhor Vereador Rui Figueiredo se tinha conhecimento, ao que o senhor Vereador Rui Figueiredo 

respondeu que não, mas que iria averiguar. ------------------------------------------------------------------------------------------------------

---------- Para finalizar, o Senhor Presidente, deu conhecimento que a obra do Lagar d’El rei, ainda não terminou. Disse 

que houve uma reunião de vistoria no dia de ontem, com o objetivo de ser feita a receção provisória da obra. Essa reunião 

não definiu nenhuma data para a receção provisória, fez-se a vistoria, mas não se fez o relatório de vistoria, porque nem 

sequer havia condições. Disse ainda, que há alguns trabalhos por executar, faltam alguns materiais e alguns 

equipamentos, há trabalhos que têm que ser corrigidos, e a fiscalização, entendeu que não estão reunidas as condições 

para sequer, haver uma vistoria formalmente. Foi dado um prazo de mais um mês, ou seja, até ao final de abril, para que 

esses trabalhos sejam terminados e para que o empreiteiro possa pedir uma nova vistoria, tendo em conta, o objetivo de 

fazer uma receção provisória. Para terminar, o Senhor Presidente, convidou os Senhores Vereadores, para no final da 

reunião fazerem uma visita à obra. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-----------------------------------------------------------PERÍODO DA ORDEM DO DIA ----------------------------------------------------------  

---------- 1. PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO – COMEMORAÇÕES DOS 50 ANOS DO 25 DE ABRIL - PARA 

RATIFICAÇÃO -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
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---------- Sobre o assunto, presente o Protocolo de Colaboração, registado na aplicação do Atendimento e Expediente, da 

Medidata, sob o nº. 1675 (mil seiscentos e setenta e cinco) do ano de 2024 (dois mil e vinte e quatro). ------------------------

---------- A Senhora Vice-Presidente usou da palavra, e depois de efetuar os cumprimentos prestou alguns esclarecimentos 

referente a este ponto. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

---------- Apreciado o assunto, a Câmara Municipal, deliberou por UNANIMIDADE, ratificar a decisão tomada pela Senhora 

Vice-Presidente, em despacho por si proferido em 19-03-2024, que aprova a assinatura do referido Protocolo de 

Colaboração.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

---------- 2. ACEITAÇÃO DE DOAÇÃO DE UMA ILUSTRAÇÃO, DA AUTORIA DE MARTA NUNES COM O TITULO 

PASTOR – PARA APROVAÇÃO; 

----------. Sobre o assunto, presente uma declaração de doação de uma ilustração, da autoria de Marta Nunes, com o titulo 

“PASTOR”, registado na aplicação do Atendimento e Expediente, da Medidata, sob o nº. 1245 (mil duzentos e quarenta e 

cinco) do ano de 2024 (dois mil e vinte e quatro). ---------------------------------------------------------------------------------------------------

---------- A Senhora Vice-Presidente usou da palavra e prestou alguns esclarecimentos. -------------------------------------------------

---------- Apreciado o assunto, a Câmara Municipal, deliberou por UNANIMIDADE, aprovar a aceitação da referida doação 

nos termos e de acordo com a Declaração supra referenciada. --------------------------------------------------------------------------------- 

---------- 3. CADERNO DE NORMAS E FICHA DE INSCRIÇÃO DA FESTA DA CEREJA & CO. 2024 – PARA 

APROVAÇÃO. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----------. Sobre o assunto, presente uma informação da Divisão Económica, Cidadania, Animação e Juventude (DECAJ), 

registada na aplicação de Atendimento e Expediente da Medidata sob o nº 1573 (mil quinhentos e setenta e três) do ano 

de 2024 (dois mil e vinte e quatro). ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

---------- O Senhor Presidente prestou alguns esclarecimentos. ----------------------------------------------------------------------------- 

---------- Apreciado o assunto, a Câmara Municipal, deliberou por UNANIMIDADE, aprovar o Caderno de Normas e Ficha 

de Inscrição da Festa da Cereja & Co. 2024, nos termos e de acordo com a Informação da Divisão Económica, Cidadania, 

Animação e Juventude (DECAJ), supra referenciada. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

--------------------------------------PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO ------------------------------------------------------  

---------- Não houve intervenções. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- Por último deliberou a Câmara Municipal aprovar esta ata em minuta, por UNANIMIDADE, nos termos do n.º 3 

do Art.º 57.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, para efeitos imediatos. ---------------------------------------------  

----------E não havendo mais nada a tratar, o Senhor Presidente da Câmara, Eduardo Tavares, declarou encerrada a 

reunião, às catorze horas e quarenta e oito minutos minutos, da qual, para constar, se lavrou a presente ata que vai ser 

assinada. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

---------- E eu, Helena Margarida Castilho Simões, Coordenadora Técnica, a lavrei, subscrevo e também assino. -----------  

 

Eduardo Tavares, Presidente da Câmara Municipal: _______________________________________________________ 

 

Helena Margarida Castilho Simões, Coordenadora Técnica: ________________________________________________ 

 

 

lena 
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